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OBRA MEJORARÁ LA CONECTIVIDAD DE LA PROVINCIA DE PETORCA.. 

 

MOP acelera para 
concretar proyecto 
Bypass La Ligua 
CONECTIVIDAD. Obra tiene un costo de 
US$ 36,8 millones. 

nabril del año pasado, 
tras unareunión entrela 
ministra MOP Jessica Ló- 

pez, alcaldes dela provincia de 
Petorca y parlamentarios de la 
zona, se acordó avanzar con 
fuerza en la concreción del 
proyecto Bypass la Ligua, in- 
fraestructura clave para mejo- 
rar la conectividad hacia los 
distintos territorios. 

Uno de los temas que se 
conversó en aquella oportuni- 
dadera ver siera posible quela 
iniciativa no pasara por un es- 
tudio de impacto ambiental. 

Enese marco, el ministerio 
ingresó al Servicio de Evalua- 

ción Ambiental (SEA)unacon- 
sulta de pertinencia para deter- 
minar si finalmente aquello es 
necesario o no. En el docu- 
mento, la Secretaría de Estado 
confirmó además quela inver- 
sión comprometidaasciende a 
US$ 36,8 millones. 

También se espera que las 
obras puedan partir en el se- 
gundo semestre, dependien- 
do delos resultados de la con- 
sulta. 

MEJORAR ACCESOS 
La iniciativa, presentada a me- 
diados de 2022, tiene el objeti- 

vo de generar una nueva vía de 
conectividad alárea urbana de 
la comuna de La Ligua, que 
cuenta conaltos niveles de sa- 
turación vial. Para esto, se pre- 
tenden mejorar las condicio- 
nes de operatividad dela Ruta 

US$ 36,8 
millones esla inversión 
que contempla la infraes- 

tructura comprometida por 
el MOP. 

“Es una obra muy 
esperada (...) nos 
ayudaráa 
descongestionar 
tanto el ingreso como 
salida de la ciudad”. 

Patricio Pallares 
Alcalde dela Ligua 

E35, optimizando la seguridad 
vial y peatonal. 

Ello fue valorado por el al- 
calde de La Ligua, Patricio Pa- 
llares, quien recalcó la impor- 
tancia que tiene la infraestruc- 
turanosólo para la comunasi- 
no que para todo el territorio. 

“El Bypass La Ligua es una 
obra muy esperada por toda 
nuestra comuna, ya que nos 
ayudará a descongestionar tan- 
toelingresoa La Liguacomo la 
salida de la ciudad”, indicó el 
jefe comunal, subrayando que 
la ciudad al ser capital provin- 
cial conecta a todas las comu- 
nas dela zona. 

“Sonaños esperando una 
respuesta concreta para mejo- 
rar la calidad de vida y conecti- 
vidad de todoslos vecinos y ve- 
cinas. Nos parece una buena 
noticia queseacelerela realiza- 
ción de esta obra, porque no 
sólo beneficiará a la comuna, 
sino también atoda la provin- 
cia”, insistió. 

“Desde hace varios años 

quee empujado larealización 
deesta obra. Me he reunido en 
varias oportunidades con los 
diferentes ministros de Obras 
Públicas que han pasado porla 
cartera, y también, haciendo 
gestiones con los parlamenta- 
rios. Es una necesidad urgen- 
te”, finalizó. 104   

Los nuevos liderazgos que 
asoman en Consejo Regional 
REGIÓN. Tania Valenzuela (FA), Elsa Bueno (P. Rep.) y Osvaldo Urrutia (UDI) 
encabezan comisiones que son clave al interior del cuerpo colegiado. 

Claudio Ramírez 
cramireromercuriovalpo.c 

i bienel Partido Republi- 
S cano sumó la presiden- 

cia de nueve delas vein- 
te comisiones al interior del 

Consejo Regional, entreellas la 
cotizada instancia de Inversio- 

nes, Patrimonio y Presupuesto 
del Gore -encabezada por la 
consejera Elsa Bueno- hubo 
otras clave que quedaron en 
manos de distintos partidos y 
bancadas. 

La de Ordenamiento Terri- 
torial, que tiene un rol funda- 
mental en aspectos como la 
discusión del Premval, quedóa 
cargo del exdiputado y Secpla 
de Viña del Mar, Osvaldo Urru- 
tía (UD). En tanto, la de Régi- 
men Interior que fuela prime- 
ra en establecerse, por acuer- 
do de comité, es liderada por 
Tania Valenzuela (FA), una de 
las pocas autoridades que vie- 
ne del Coreanterior. 

“Tratamos de hacer primar 
más que el bien común, el he- 
cho que el Gobierno Regional 
tenga las competencias técni- 
cas para poder abordar los dis- 
tintos temas que sabemos son 
de bastante complejidad desde 
el Gobierno Regional”, destacó 
la consejera oficialista enrela- 
ción a la negociación por las 
distintas comisiones. 

En ese plano, resaltó y jus- 
tificó la creación de las comi- 

siones de Transporte y Mine- 
ría. “Hay una cartera impor- 
tante de inversión que está dis- 
cutiendoel Gobierno Regional 
en materia de transporte, tam- 
biénel gobierno central ha pro- 
movido la electromovilidad en 
laregión, se viene lalicitación 
(-..) hoy existe la necesidad y 
está la agenda suficiente que 
justifica su creación ya que, 
además, es una de las proble- 
máticas másgrandes quetene- 
mos”, explicó Valenzuela. 

En el caso de Minería ob- 

servó que se quiere impulsar 
un crecimiento económico 

sostenible, además deentrar al 
debate en la contingencia co- 
mo, por ejemplo, el caso dela 
actividad en Colliguay. 

INVERSIONES 
La consejera Elsa Bueno (P. 
Rep.), con experiencia laboral 
en la Dirección de Presupues- 

  

EL ÓRGANO COLEGIADO SUFRIÓ LA MAYOR RENOVACIÓN DE LOS ÚLTIMOS AÑOS. 

“Nos dedicaremos a 
apoyar y priorizar los 
proyectos queson 
más necesarios y 
urgentes para toda la 
región, y eso hay que 
tenerlo claro”. 

Elsa Bueno(P.Rep) 
Páta. Comisión de Inversiones 

  

“Hay muchos temas 
pendientes como la 
actualización del 
Premval, así que lo 
tomo como un gran 
desafio que estoy 
dispuesto a afrontar”. 

Osvaldo Urrutia (UDD 

Pate. Comisión Ord. Territorial 

tosy la Contraloría, serállaen- 
cargada de liderar la comisión 
de Inversiones, instancia que 
es determinante en materia de 
proyectos y análisis delas pro- 
puestas financieras que deban 
ser resueltas por el Consejo. 

“Nos dedicaremos a apo- 
yar y priorizar los proyectos 
que son más necesarios y ur- 
gentes para toda la región, y 
eso hay que tenerlo claro”, co- 
mentó la consejera, quien re- 
marcó que “asumo esto con 
mucho compromiso y sentido 
deresponsabilidad”. 

“Considero que tengo las 
competencias para estar en la 
presidencia de esta comisión 
por mi experiencia laboral y 
profesional, pues estuve en la 
Dipres y la Contraloría, y tengo 
el conocimiento tanto del sec- 

tor público como privado”, 
agregó. 

DESAFÍO COMPLEJO 
Ensu regreso ala política acti- 
va, Osvaldo Urrutia liderará 
Ordenamiento Territorial, ins- 
tancia importante en un perio- 
do dificil, entre otros temas, 
por las definiciones del 
Premval. “Es algo que siempre 
meha gustado, considero que 
tengo las competencias o al 
menos la experiencia para 
abordar un tema que es com- 
plejo”, subrayó. 

“Hay muchos temas pen- 
dientes como la actualización 
del Premval, así que lo tomo 
como un gran desafío y que es- 
toy dispuesto a afrontar”, aña- 
dió el exparlamentario, que 
respecto a la negociación por 
las comisiones, apuntó que “en 
gran medida se privilegió la ex- 
periencia y los conocimientos 
quelos consejerostenían sobre 
determinados temas, así que 
pienso que en ese sentido pri- 
móla racionalidad”. 

NUEVA INSTANCIA 
La Comisión de Transporte 
tendrá una serie de hitos du- 
rante 2025, destacando el pro- 

5 
bancadas conforman el 
nuevo Consejo Regional que 
cambió a la mayor parte de 

sus integrantes. 

ceso delicitación del transpor- 
1e público en el Gran Valparaf- 
so. Además es un sector com- 
plejo que está en el debate tras 
el reciente cambio de seremi, 
que desató una serie de cues- 
tionamientos. 

“Es una comisión que se 
creaa raíz de la necesidad que 
tiene la región respecto al 
transporte público y su conec- 
tividad y nosólo en el Gran Val- 
paraíso”, comentóla consejera 
Giselle Ahumada (PC), presi- 
denta dela nueva instancia. 

Respecto a alicitación se- 
ñaló que “debemos seguir em- 
pujándola, pues es uno de los 
desafios quetenemos esteaño, 
además del fortalecimiento del 
subsidio para el transporte ru- 
ral que beneficia a gran parte 
delas comunas de nuestra re- 
gión, pero queno hasido sufi- 
ciente”. 

En esa línea, subrayó que 
“debemos seguir conectando 
las zonas rurales que sonam- 
plias con las ciudades y tam- 
bién desde el interior hacia la 
capital regional que es Valpa- 
raíso, así que tenemos muchos 
desafios que abordar en el pe- 
riodo”. as 
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